

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Éducation : et voici les " petits champions de la lecture " !

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

DÉNICHER les jeunes talents de la lecture. Voici à quoi peut se résumer l'organisation du concours "Les petits champions de la lecture" qui s'est déroulée samedi dernier au musée national à l'occasion de la Journée internationale du livre pour enfants. En présence de la marraine de la 3e édition de ce concours, la ministre de l'Éducation nationale, Camélia Ntoutoume-Leclercq. Cette finale organisée par l'Association pour la promotion du livre et des arts, en collaboration avec les éditions Ntsame, a vu la participation de 21 enfants

issus des établissements scolaires du pays. Dans cette logique, et soucieux de mettre en valeur les compétences des jeunes lecteurs, le jury a défini la grille d'évaluation sur la base de la diction (4 pts), la technique de lecture (4 pts), la compréhension du texte (1 pt) et l'aisance (1 pt). À l'issue de cette finale, c'est l'élève de 5e année de l'école Saint-Jean, Christ Gabriel Abame Assoumou avec une note de 9,80 – talonné par Quintilla Tsigui Yassima, élève en 5e année de l'école publique de Ntoun 1 avec une note de 9,70 – qui a remporté le prix du meilleur lecteur. Occasion pour Camélia Ntoutoume-Leclercq d'indiquer aux " petits champions de la lecture " qu'en " participant à ce concours



La ministre de l'Éducation remettant son prix au meilleur lecteur.

vous êtes tous des champions. Ce que vous avez fait est exceptionnel, ce concours va vous ouvrir d'autres portes dans le futur. Le

livre est un merveilleux univers qui ouvre la porte à l'espoir, mais c'est aussi un moment de partage qui ouvre aux autres. J'espère

qu'on pourra compter sur vous pour la relève du Gabon. C'est une fierté de voir autant d'enfants qui excellent dans la lecture".

## Solidarité : la bonne action du Gecabo

PMM  
Libreville/Gabon

PRÈS de deux cents familles démunies de Lambaréné (Moyen-Ogooué) viennent de recevoir la visite généreuse des membres de l'association Génération du Concret avec Ali Bongo Ondimba (Gecabo). Elles ont reçu de leurs mains des produits de première nécessité, des vivres frais, etc. en ces temps de vie chère. Ce geste de solidarité marquait non seulement la sortie officielle de cette association, mais traduit également les valeurs de solidarité et de partage véhiculées par la Gecabo.

Comme autre bénéficiaires de l'action de la Gecabo, les commerçantes du marché d'Isaac qui ont également reçu des aides financières, plus d'une trentaine de tables et de parasols devant leur permettre de relancer leurs activités en berne depuis deux ans. " Nous sommes reconnaissantes pour l'aide financière que nous recevons de la Gecabo ", se réjouit une des bénéficiaires. Dans la même veine, un sinistré de cette localité a reçu séance tenante un bon d'achat du matériel de construction. L'équipe de la Gecabo, conduite par Andy Abdallah Kondja Imbongho entend étendre ses actions dans d'autres localités du Gabon.



Des produits vivriers ont été distribués à plus de deux cents familles.

## Exposition : Iroungou de l'ombre à la lumière !

Line R. ALOMO  
Libreville/Gabon

CONNaissez-VOUS les trésors cachés du gouffre d'Iroungou dans la province de la Ngounié ? Il s'agit d'une découverte archéologique d'envergure au Gabon faite en 2018 par l'archéologue Richard Oslisly sous les constructions d'Olam se trouvant entre Mouila et Ndendé.

Lieu de sépulture collective, la grotte d'Iroungou contient les restes d'au moins 28 personnes et des centaines d'objets en fer, en cuivre et des coquillages percés. Des vestiges datant du XIVE siècle. Tous ces objets seront donnés à voir au public à la mi-août prochain au cours d'une exposition qui se déroulera au musée des arts et traditions de Libreville.

Pour commencer la communication autour de cet événement grandeur nature dénommé : "Iroungou de l'ombre à la lumière" qui dévoile des connaissances sur les populations pré-coloniales d'Afrique centrale, le Rotary club Libreville Okoumé a



Un instantané de la conférence de presse lançant la communication autour de l'exposition Iroungou de l'ombre à la lumière.

organisé une conférence de presse à l'hôtel Nomad samedi dernier. Elle a mis en exergue les débuts de l'archéologie au Gabon et ses perspectives. Jean-Louis Bousougou, archéologue, rappelant ainsi que la première découverte archéologique au Gabon date de 1887. Depuis cette date, l'archéologie s'est révélée riche constituant à faire découvrir le riche passé du Gabon. Et ses perspectives sont ambitieuses malgré un manque criant de moyens financiers.

Richard Oslisly a, pour sa part, vanté les nombreux objets inconnus – assurément très importants pour les populations d'antan – découverts dans le gouffre d'Iroungou et qui feront l'objet de l'exposition susmentionnée. À noter qu'une campagne de collecte de fonds a été lancée par le Club Okoumé pour permettre aux enfants des centres d'accueil de la capitale de visiter l'exposition dès qu'elle sera ouverte au public.